





Communiqué de presse du 30 novembre 2023

Les FemTech prennent leur envol en Suisse

Le marché de la FemTech est en pleine croissance dans le monde. Selon une analyse du cabinet de conseil en stratégie Boston Consulting Group (BCG), le nombre de fournisseurs de FemTech a doublé depuis 2015, passant de 600 en 2015 à 1300 entreprises en 2022. En Suisse aussi, la santé spécifique des femmes est arrivée sur le marché. Les entreprises sont soutenues par Tech4Eva, l'accélérateur de start-ups dédié aux FemTech, qui clôt cette semaine sa troisième saison.

Pendant longtemps, la santé spécifique des femmes a été négligée dans les domaines de la recherche et des technologies médicales. Aujourd'hui, toutefois, les solutions techniques innovantes pour la santé des femmes, les FemTech, sont arrivées sur le marché et ne cessent de se développer. Au niveau mondial, le marché de la santé des femmes est déjà estimé à 25 milliards de dollars US et les analystes estiment que ce nombre va doubler dans les cinq prochaines années.

En Suisse, les FemTech se sont notamment imposées grâce à Tech4Eva, le premier accélérateur de start-ups dédié aux FemTech et le fruit d'un partenariat entre l'EPFL à Lausanne et le Groupe Mutuel. Les investissements dans le secteur sont en forte croissance, comme le montre une analyse du cabinet de conseil en stratégie Boston Consulting Group (BCG). «Dans le monde entier, les investissements en capital-risque dans les FemTechs ont triplé au cours des cinq dernières années. En Suisse aussi, de plus en plus d'investisseurs reconnaissent le potentiel du marché, qui est loin d'être épuisé. Les entreprises locales se concentrent surtout sur les questions liées à la grossesse et à la fertilité», a expliqué le Dr Heike Dorninger, associée au sein du Groupe BCG et experte du secteur de la santé.

«Les FemTech ont certes un potentiel économique, mais notre objectif avant tout est de contribuer à l'amélioration de la santé des femmes et d'accompagner au plus près nos clients dans les domaines de la santé et de la prévoyance», a ajouté Jérôme Mariéthoz, Directeur Santé et prévoyance Clients Privés du Groupe Mutuel.

Le corps des femmes est différent de celui des hommes

Les femmes sont confrontées à des problèmes de santé spécifiques en raison de leur sexe. «Les femmes ne sont pas seulement des 'hommes de plus petite taille avec des hormones encombrantes', elles sont fondamentalement différentes à bien des égards... Les hormones modifient la composition du corps, les structures cérébrales et les os et offrent aux femmes une protection naturelle contre les maladies vasculaires et le déclin du cerveau pendant les années de reproduction. Souvent, nous hésitons à parler de ces différences», a expliqué Lisa Falco, Lead IA et consultante chez Zühlke, et auteur de l'ouvrage «Go Figure».

Lisa Falco a analysé les processus biologiques dans les principales étapes de la vie d'une femme et présentera ces processus lors de la cérémonie de clôture de la troisième saison de Tech4Eva, le 30 novembre à l'EPFL à Lausanne. «Il existe encore de grandes lacunes dans la recherche sur la santé des femmes, que nous devons combler pour offrir des soins équivalents à toutes les femmes».







Par ailleurs, 20 start-ups ayant participé à la troisième saison de Tech4Eva présenteront leur parcours à Lausanne, dont quatre entreprises suisses. Pendant les neuf mois du programme d'accélération, les start-ups ont échangé avec des mentors et des experts afin d'affiner leurs modèles d'entreprise et leurs stratégies de mise sur le marché, rencontrer des investisseurs et des clients potentiels et entrer en contact avec des hubs FemTech de premier plan dans le monde entier.

Plus d'informations sur Tech4Eva: www.tech4eva.ch



Personne de contact pour les médias

Groupe Mutuel

Loïc Mühlemann, Responsable Communication Tél. 058 758 32 49, Mobile 079 797 86 69, lmuehlemann@groupemutuel.ch

EPFL Innovation Park

Lan Zuo Gillet, Directrice générale adjointe et Directrice de Tech4Eva Tél. 079 343 35 21, zuo@epfl-innovationpark.ch

À propos du Groupe Mutuel

Avec plus de 2800 collaboratrices et collaborateurs répartis dans toute la Suisse, le Groupe Mutuel est au service de 1,36 million de clients individuels et de 28 000 entreprises.

Seul assureur global en Suisse, le Groupe Mutuel se positionne comme l'interlocuteur privilégié dans le domaine de la santé et de la prévoyance pour les clients privés et les entreprises. Son chiffre d'affaires global dépasse les 5,3 milliards de francs. Grâce à des solutions adaptées à chacun, dans l'assurance de base (LAMal) et les assurances complémentaires (LCA), il figure au 3ème rang des assureurs santé en Suisse.

Le Groupe Mutuel dispose également d'une gamme complète de produits dans les domaines de la prévoyance individuelle et de l'assurance de patrimoine. L'assureur basé à Martigny offre aux entreprises de toutes tailles des solutions pour la perte de gain maladie, l'assurance-accidents (LAA) ainsi que la prévoyance professionnelle (LPP). Dans le domaine des assurances santé pour entreprises, le Groupe Mutuel se situe au 5ème rang national.

À propos de l'EPFL Innovation Park

L'EPFL Innovation Park se positionne comme le principal pôle d'innovation et d'entrepreneuriat de Suisse occidentale. Il soutient l'innovation de rupture et le transfert de technologies issues de l'EPFL et d'autres partenaires académiques régionaux. C'est un lieu de travail dynamique qui accueille 200 startups de haute technologie, des PME et des centres R&D de grandes entreprises et leurs 2500 collaborateurs. Au fil des années, l'EPFL Innovation Park a développé une série de programmes uniques de formation, d'incubation et d'accélération de start-ups en collaboration avec une communauté dynamique d'experts du secteur, d'investisseurs, de sociétés de capital-risque et d'agences gouvernementales. Il propose également des ateliers de formation et de mise en réseau pour les dirigeants et les fondateurs de start-ups afin de développer de nouvelles initiatives d'innovation.